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据新华社北京6月17日电 中共中
央政治局常委、国务院总理李克强17日
在审计署考察并座谈。他强调，审计监督
的法律地位是宪法确立的，要进一步强化
审计工作，用“火眼金睛”看好国家钱财，
确保公共资金节约、合理、有效使用，推进
宏观调控政策落实和制度完善，为持续发
展经济、不断改善民生、促进社会公正提
供有力保障。

李克强察看了行政事业和扶贫资金、
金融等方面的审计情况，与工作人员深入
交流，听取他们的建议。他说，审计对着
资金，也连着经济运行。审计工作就是要
围绕完成经济社会发展任务这个大局来

开展。在当前存在经济下行压力、财政收
入增速下降的情况下，要通过强化审计监
督，推动宏观调控政策和各项部署的落实，
紧紧盯住、管好用好宝贵的财政资金，坚决
压缩一般性行政开支，坚决保障好改善民
生的支出特别是扶贫、救灾等“生存钱”“救
命钱”，推进重大民生工程，把积极财政政
策的效应更好地激发出来，保障好基本民
生，在完成今年经济社会发展主要任务中
发挥重要作用。同时，发挥审计对经济的

“体检诊断”功能，及时发现和揭示发展中
的风险隐患，防止苗头性问题转化为趋势
性问题，当好公共资金的“守护者”。

在与干部职工座谈时，李克强说，审

计监督是国家监督体系的重要组成部分，
管好国家大家业，审计监督一定要跟上。
加强审计也是推进政府转变职能的需要，
越是减少行政审批，越要加强事中和事后
监管，审计在这方面具有不可替代的作
用。他提出三点要求。一是念好权力监
督的“紧箍咒”，促进廉洁政府建设。腐败
的主要表现就是权钱交易，要通过加强审
计毫不留情地揭露滥用权力、以权谋私等
行为，揪住不放，深挖严查，让中饱私囊的
人暴露在阳光之下，坚决清除侵蚀公共利
益的“蛀虫”。二是为国家看好钱财，促进
俭朴政府建设。政府的职责是为老百姓
办事，要把取之于民的钱更好地造福人

民。政府俭朴了，用于群众的钱就能更
多。要按照中央“八项规定”的要求，落实
国务院提出的“约法三章”，对各地方、各
部门“三公”等行政经费使用情况加强专
项审计，切实纠正公费接待、出国、购车中
的违规行为，坚决制止新建或变相购建办
公楼。三是完善制度，促进法治政府建
设。管钱、管权、管事，根本上还是靠体制
机制，把权力涂上防腐剂。要以审计“倒
逼”各项制度的完善，释放改革红利，推动
建立不敢贪不能贪的机制。审计结果要
向人大报告、向社会公开、向人民负责，公
开的内容不仅要有“总账”，还要有“明
细”，让老百姓看得懂、好监督。

李克强考察审计署时强调

用“火眼金睛”看好国家钱财

新华社“向阳红09”船6月17日电
（记者 张旭东）“蛟龙”号载人潜水器17
日16时30分左右从南海一冷泉区海底
回到母船甲板上，3名下潜人员出舱，标
志着“蛟龙”号首个试验性应用航次首次
下潜任务顺利完成。

“蛟龙”号首个试验性应用航次现场
总指挥刘峰表示，这次下潜是工程下潜，
超额完成了预定下潜任务：一是验证了
潜水器技术状态非常稳定和良好；二是
长基线定位系统第一次试验就非常成
功，潜水器具备了“指哪打哪”的能力；三
是验证了潜航员驾驶技能，因为潜水器
从山底一直爬到了300多米高的山顶。

“虽然这次是工程下潜，但这是载人
潜水器第一次在这个海域搜寻到了冷泉
区，发现了大量的贻贝、蜘蛛蟹等海底生
物，为深海生物群落和冷泉区的研究提
供了很好的支撑。”刘峰说。

17日9时37分，“蛟龙”号被布放到
水中，17 分钟后，潜水器注水完毕开始
下潜。约1 个小时后，潜水器抵达预定
作业点，深度约1400米。此后，潜水器
在水下进行了4个小时的水下作业，期
间给水面发回了4张照片，包括冷泉区
碳酸盐、贻贝床上附着的蜘蛛蟹等。

潜水器返回甲板后，记者看到“蛟
龙”号取回了深海冷泉区的碳酸盐“烟
囱”样本和大量贻贝样本。

“蛟龙”号首个试验性应用航次于6
月 10 日起航，共分为 3 个航段，预计需
要113天。第一航段在南海开展定位系
统试验，同时兼顾“南海深部科学计划”
开展科学研究，包括对海底生态系统、生
物和地形等进行调查。

首个试验性应用航次首潜顺利完成

“蛟龙”又探海 深度超千米

6月17日，工作人员在给“蛟龙”号载人潜水器挂缆 新华社记者 张旭东 摄

据新华社北京6月17日电（记者张
晓松）今年全国高校毕业生达699万人，加
上去年毕业未就业的，合计达到720万人，
就业形势相当严峻。针对这一情况，国家
工商行政管理总局要求各地工商部门，放
宽经营场所等限制，减免相关费用，以降低
高校毕业生创业兴业的难度和成本。

工商总局要求各地工商部门为高校
毕业生创业兴业提供以下便利：

——进一步完善工商注册登记“绿色
通道”，提供开业指导、注册登记、跟踪服
务等“一条龙”服务；

——对高校毕业生申请从事《国民经济
行业分类》没有列入的经营项目，可灵活核
定能体现其行业和经营特点的经营范围；

——鼓励高校毕业生依法以知识产
权等非货币形式评估作价出资，支持以不
需要办理权属登记的自有技术作为公司

股东的首次出资；
——高校毕业生创业无法提交住所

（经营场所）产权证明的，允许提交市场开
办者、各类园区管委会、村（居）委会出具
的同意在该场所从事经营活动的相关证
明，办理工商注册登记；

——继续严格落实扶持高校毕业生创
业的优惠政策，免收市场主体注册登记费；

——毕业 2 年以内的普通高校毕业

生从事个体经营的，自其在工商部门首次
注册登记之日起3年内，免收登记类和证
照类等有关行政事业性收费；

——对高校毕业生创办的市场主体
在日常监管过程中发现问题的，坚持以教
育、引导、规范为主；

——高校毕业生创办的市场主体生
产经营暂时出现困难的，在年检验照等方
面要给予政策扶持。

工商部门对高校毕业生创业兴业放宽限制、减免费用

红会如何建立新时期公信力？
“很多人和我提到一个红会重塑公信

力的问题。”赵白鸽说。
赵白鸽提出，建立公信力有三个方面

的要求：一是必须满足公众的需求，必须
在认真调查的基础上提供适应公众需求
的服务；二是必须履行公众授予的权利，
红会是在给老百姓提供公共服务，所有的

捐赠人在捐款物问题上不仅仅授予红会
权利，同时也承担很大的责任，红会要始
终把自己当作一个受托人，为委托人负
责；三是执行过程的透明公开，不仅仅要
讲做了什么，还要讲清楚是如何做的，要
保证执行过程的透明化和公开性。

红会如何回应各方关注？
“现在整个社会公众对红十字会的关

注，应该作为促进我们工作的动力，但应
该以事实为准绳。”赵白鸽说。

“目前，社会对红十字会予以高度关注，
对其所存在的问题也给予了严肃的批评。
我们的态度是只要你说得对我们就改正，甚
至批判都没有问题。”她说，“但是社会的公
正和社会的进步应该以事实为依据。”

“目前有个别媒体和个人不顾事实真
相，甚至为达到个人目的，不惜造谣中伤，
歪曲事实，这样的做法应当受到指责，因
为这样的做法有碍社会的公平和公正。”

赵白鸽说。
赵白鸽还澄清了一个广为传播的传

言。“4月21日，当我们开始和台湾红十字
组织联系的时候，网上有一个炒得沸沸扬
扬的传言，即中国红十字会要求台湾红十
字组织不交500万就不能进芦山灾区，并
且把这个故事称作留下买路钱。”她说，

“目前经查证这是一个谣言。这种谣言破
坏了海峡两岸红十字组织的合作，也伤害
了两岸人民的感情。”

“任何造谣、中伤、不符合事实的言
论，都是有碍于社会公正和社会进步的，
对红十字会的关注甚至批判都应该基于
事实。”赵白鸽说。

红会如何接受监督？
赵白鸽接受采访时介绍，红会将接受法

律监督、政府监督、社会监督和自我监督等
四方面的监督，提高透明度，提升公信力。

其中，社会监督目前主要包括两个方

面：一个是社会舆论监督。“包括所有新闻
媒体和公众对我们的监督，我们欢迎媒体
提出宝贵意见。”赵白鸽说，另一个就是红
十字会社会监督委员会。

针对备受关注的红十字会社会监督
委员会，赵白鸽说：“社监会委员是受红会
邀请的一批具有独自思考和专业能力的
专家。对一个组织实行严密的全过程监
督，如果没有对这个组织的专业判断和对
工作的深入了解，要想做监督恐怕不很容
易。譬如对红会的捐赠款物管理，项目的
绩效评估，红会的层级问责等都必须有专
业人士的介入。”

赵白鸽说：“由各领域的专家组成的
社监会对我们的监督作用太重要了，在某
种程度上并不亚于媒体在出现问题之后
的监督。”红会所强调的社会监督应该是
对整个过程的全面监督，同时在出现问题
时，必须有快速完整的纠错机制。
（据新华社厦门6月17日新媒体专电）

中国红十字会常务副会长赵白鸽回应社监会等问题

红会“收500万买路钱”系谣言

近期，重查“郭美美事件”
等传言再度引发公众对中国红
十字会的关注。在参加第五届
海峡论坛期间，中国红十字会
常务副会长赵白鸽就红会如何
建立新时期公信力、如何接受
监督以及近期有关红会的热点
问题接受记者专访

新华社北京6月17日电（记者 许栋诚）外交部
发言人华春莹17日在例行记者会上表示，美国应就监
控计划向国际社会做出必要解释。

有记者问，德国、日本等国已要求美方就监控计划
做出解释，中方是否也向美方提出同样要求？

华春莹说，美方应重视国际社会和各国民众对此
问题的关切和要求，给国际社会一个必要的解释。

另有记者问，美方个别人士称斯诺登可能与中方
有合作，是中国的“间谍”。中方对此有何评论？

华春莹表示，这完全是无稽之谈。

外交部发言人：

美个别人称斯诺登
为中国“间谍”是无稽之谈

据新华社郑州6月17日电（记者 双瑞）近日，
河南省委组织部开通了“12380”手机短信举报平台，
可通过发送短信至手机号码18737112380，举报省内
各级领导班子和领导干部在选人用人上违反《党政
领导干部选拔任用工作条例》及有关法规问题。发
送短信免费。

据了解，此前河南省委组织部已开通“12380”举
报电话和举报网站，主要受理反映县处级以上领导班
子和领导干部违反《党政领导干部选拔任用工作条例》
及有关法规选人用人问题的举报。

开通手机短信举报平台是进一步拓宽监督渠道，
充分发挥广大党员干部群众的监督作用，及时发现和
严肃查处违规用人问题，营造风清气正的选人用人环
境的又一举措，从而形成了来信、电话、网络、手机短信

“四位一体”的举报受理平台。

河南可短信举报
干部违规选人用人问题

高温来 ！

高温袭中原

6月17日，在郑州街头一名出行的市民用扇子遮
阳防晒。

6 月 16 日至 17 日，河南大部分地区遭遇高温天
气，最高气温达38摄氏度。河南省气象台发布高温橙
色预警，提醒市民注意防范。

新华社记者 朱祥 摄

合肥为羊驼“脱衣”消暑

6月17日，合肥野生动物园的工作人员为来自南
美洲的羊驼剃毛。

当日，安徽省合肥市野生动物园的工作人员为今
年3月从南美洲运抵合肥的4只羊驼“脱衣”消暑。据
动物园工作人员介绍，北半球的夏日刚好是羊驼长冬
毛的季节，羊毛较厚，为了防止羊驼因气温过高引发中
暑，工作人员用剃毛器、剪刀等工具为羊驼剪毛。安徽
省气象台于当日发布今年首个高温橙色预警，合肥市
最高气温达到35摄氏度。

新华社记者 杜宇 摄

拉萨高温

6月17日，拉萨市的孩子们在户外游泳。
近日，拉萨最高气温连续几天达到29摄氏度，逼

近历史同期最高气温。
新华社记者 普布扎西 摄
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